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AOS VINTE DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS NOVE 

HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

NONA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI 

PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A PRESENÇA DOS 

SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN HUR CUSTODIO DE 

OLIVEIRA, CLEUSA ROSANE RIBAS FERREIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS 

(PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, VILSON CORDEIRO (GRILO), RICARDO 

TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER) E 

VAGNER JOSÉ CHEFER. AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PEDRO FERREIRA 

DE LIMA (PEDRINHO GAZETA). ANTES DE INICIAR A SESSÃO FOI CONCEDIDO O USO 

DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO DO SENHOR ALEXANDRO GUILHERME 

JORGE, PRESIDENTE DO SINDIPETRO PR/SC – SINDICATO DOS PETROLEIROS DO 

PARANÁ E SANTA CATARINA, QUE FALOU SOBRE A PARADA DE MANUTENÇÃO DA 

REPAR EM ARAUCÁRIA. TAMBÉM FEZ USO DA PALAVRA O SENHOR PAULO 

RODRIGO ANTUNES DA SILVA, EX-FUNCIONÁRIO DA FAFEN/PR - FÁBRICA DE 

FERTILIZANTES NITROGENADOS DO PARANÁ, QUE FALOU SOBRE A NECESSIDADE 

DE REABERTURA EMERGENCIAL DA FAFEN DE ARAUCÁRIA PARA FAZER FRENTE 

AO COMBATE À PANDEMIA COM A PRODUÇÃO DE OXIGÊNIO MEDICINAL. OS 

VEREADORES ROSANE FERREIRA, BEN HUR DE OLIVEIRA E APARECIDO RAMOS 

COMENTARAM SOBRE O PRONUNCIAMENTO. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU 

ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO E, EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, 

NÃO RECEBENDO PEDIDOS DE RETIFICAÇÃO, DE ACORDO COM O ARTIGO 

NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA 

APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS 

EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 

07/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO; VETO DO 

PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 11/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VILSON CORDEIRO; PROJETO DE LEI Nº 2382/2021, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 29/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA; PROJETO DE LEI Nº 42/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 452021 E Nº 46/2021, AMBOS DE AUTORIA DO 
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VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 44/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 429/2021 E 446/2021, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 458/2021, Nº 

459/2021, Nº 461/2021, Nº 448/2021, Nº 450/2021, Nº 462/2021, Nº 472/2021 E 482/2021, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA; INDICAÇÃO Nº 

484/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 

456/2021 E Nº 457/2021, AMBAS DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

PEDRINHO GAZETA E PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 451/2021, Nº 455/2021, 

Nº 468/2021, Nº 469/2021, Nº 470/2021 E Nº 471/2021, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 404/2021, Nº 405/2021, Nº 

406/2021, Nº 407/2021, Nº 430/2021, Nº 431/2021, Nº 432/2021, Nº 433/2021, Nº 434/2021, 

Nº 436/2021, Nº 438/2021, Nº 439/2021, Nº 440/2021, Nº 441/2021 E Nº 443/2021, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 418/2021, Nº 

475/2021, Nº 476/2021, Nº 477/2021, Nº 480/2021 E Nº 481/2021, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 454/2021, Nº 464/2021, Nº 

465/2021 E Nº 473/2021, TODAS DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; 

INDICAÇÕES Nº 447/2021, Nº 445/2021, Nº 449/2021, Nº 452/2021, Nº 453/2021, Nº 

460/2021, Nº 466/2021 E Nº 474/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER; INDICAÇÃO, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA; 

REQUERIMENTOS Nº 29/2021 E Nº 30/2021, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; REQUERIMENTO Nº 31/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO DA SILVA, QUE REQUER A CRIAÇÃO DE COMISSÃO ESPECIAL PARA 

ESTUDO E EMISSÃO DE PARECER AO PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA Nº 01/2021; E PRESTAÇÃO DE CONTAS Nº 9 DE 2021, DA 

DIRETORIA FINANCEIRA, COM BALANCETE ORÇAMENTÁRIO REFERENTE AO MÊS 

DE MARÇO DE 2021 PARA LEITURA NO PLENÁRIO. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A 

VOTAÇÃO DO PEDIDO DO PREFEITO PARA TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA 

DO PROJETO DE LEI Nº 2382/2021, QUE ALTERA A REDAÇÃO DA LEI Nº 3444, DE 22 

DE JANEIRO DE 2019 E AUTORIZA O MUNICÍPIO A REALIZAR APORTE DE VALOR EM 

CONTA CORRENTE BANCÁRIA ESPECÍFICA, A TITULO DE GARANTIA DE 

FINANCIAMENTOS CONCEDIDOS POR INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS. EM CONVÊNIO 

OU TERMO DE PARCERIA COM A SOCIEDADE DE GARANTIA DE CRÉDITO - SGC. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O SENHOR PREFEITO PELA 

INICIATIVA DO PROJETO, EM REGIME DE URGÊNCIA, QUE VEM AO ENCONTRO DE 

SUA INDICAÇÃO PARA VIABILIZAÇÃO DE ESTUDOS PARA CONCESSÃO DE AUXÍLIO 
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EMERGENCIAL PARA OS COMERCIANTES DO MUNICÍPIO. O REGIME DE URGÊNCIA 

PARA O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, MANIFESTOU 

CONDOLÊNCIAS PELO FALECIMENTO DA SENHORA RENI ALICE WAGNER 

FERNANDES, GENITORA DO EX-VEREADOR DESTA CASA FÁBIO ALCEU 

FERNANDES, POR COMPLICAÇÕES DA COVID-19 NESTA TERÇA-FEIRA, VINTE DE 

ABRIL. DA MESMA FORMA, MANIFESTOU CONDOLÊNCIAS PELO FALECIMENTO DO 

MUSICISTA ALMIR ESPÍRITO SANTO E DO SOCORRISTA DA PREFEITURA MARCOS 

AURÉLIO RUHR, EM GRAVE ACIDENTE NA DATA DE ONTEM NA RODOVIA DO XISTO, 

EM ARAUCÁRIA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, 

PRIMEIRAMENTE, A VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE FALOU SOBRE O 

REQUERIMENTO DE INFORMAÇÕES A RESPEITO DAS PROVIDÊNCIAS QUE 

ESTARIAM SENDO FEITAS EM RELAÇÃO AO ACESSO À ESTRADA DE CAMPO 

REDONDO PELA RODOVIA DO XISTO, PROVIDÊNCIAS ESTAS QUE ESTÃO SENDO 

SOLICITADAS PELO LEGISLATIVO DESDE O ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, E 

DISSE QUE SÃO INÚMEROS OS GRAVES ACIDENTES OCORRIDOS NAQUELE LOCAL. 

A VEREADORA COMENTOU QUE GOSTARIA QUE TUDO O QUE FOSSE IMPORTANTE 

PARA A NOSSA CIDADE FOSSE ASSINADO POR TODOS OS VEREADORES, 

REPRESENTANDO AS CONQUISTAS DA CASA COMO UM TODO. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR, EM APARTE CONCEDIDO, RELATOU OBSERVAÇÃO DO 

MOVIMENTO RECEBIDO PELA RODOVIA DO XISTO EM NOSSO MUNICÍPIO E A ALTA 

VELOCIDADE DOS VEÍCULOS PELO REFERIDO TRECHO, O QUE DEMANDA O 

REQUERIMENTO DE INSTALAÇÃO DE UM REDUTOR DE VELOCIDADE PARA EVITAR 

O PERIGO QUE SE CARACTERIZA O ACESSO DA ESTRADA DE CAMPO REDONDO E 

DEMAIS ACESSOS PRÓXIMOS. A VEREADORA ROSANE FERREIRA, RETOMANDO A 

PALAVRA, DISSE QUE É UM TRECHO IMPORTANTE DA RODOVIA E QUE O 

CONTRATO COM A CONCESSIONÁRIA QUE A ADMINISTRA ACABA EM NOVEMBRO 

DESTE ANO, E QUE A CONCESSIONÁRIA ALEGA QUE FEZ TODOS OS 

INVESTIMENTOS PREVISTOS NO CONTRATO ATÉ HOJE, MAS ALGUMA SOLUÇÃO 

DEVE SER ENCONTRADA, NÃO SÓ POR UM VEREADOR, MAS SIM PELA CÂMARA 

COMO UM TODO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU QUE NO 

MANDATO ANTERIOR FOI EM BUSCA, JUNTAMENTE COM O EX-VEREADOR FABIO 

ALCEU, DE RECURSOS JUNTO A DEPUTADOS PARA VIABILIZAR A INSTALAÇÃO DE 
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GUARD-RAILS NO TRECHO DA RODOVIA QUE CORTA NOSSA CIDADE, E ATÉ HOJE 

AINDA SE TEM ESTAS DIFICULDADES COM A RODOVIA DEVIDO AO AUMENTO 

CONSTANTE DE MOVIMENTO E DE VELOCIDADE. O VEREADOR APARECIDO RAMOS, 

REFERINDO-SE AO APELO FEITO PELOS REPRESENTANTES DOS TRABALHADORES 

PETROLEIROS ANTES DO INÍCIO DESTA SESSÃO, MANIFESTOU SEU APOIO ÀS 

REIVINDICAÇÕES FEITAS E PEDIU TAMBÉM O APOIO DOS DEMAIS VEREADORES DA 

CASA. FALOU SOBRE A DATA MARCADA PARA INÍCIO DA PARADA DE MANUTENÇÃO 

DA REPAR, QUANDO SÃO TRAZIDOS TRABALHADORES DE OUTRAS CIDADES PARA 

TRABALHAR EM ARAUCÁRIA, E DESTACOU QUE ESTAMOS AINDA EM UMA 

PANDEMIA EM QUE MORRERAM MUITAS PESSOAS, E QUE AINDA VÃO CONTINUAR 

MORRENDO SE NÃO FOREM TOMADOS TODOS OS CUIDADOS, ENQUANTO NÃO 

CHEGAM AS VACINAS PARA TODOS. O VEREADOR PEDIU O APOIO PARA A 

CRIAÇÃO DE UMA COMISSÃO DE VEREADORES PARA ACOMPANHAMENTO DAS 

EMPRESAS QUE PRESTARÃO SERVIÇOS NA PARADA DE MANUTENÇÃO, EM 

RELAÇÃO AOS CUIDADOS SANITÁRIOS COM OS TRABALHADORES QUE FOREM 

CONTRATADOS, POIS AS EMPRESAS NÃO FORNECEM NENHUMA INFORMAÇÃO A 

RESPEITO DE INFECTADOS, AFASTADOS OU INTERNADOS PELA COVID-19. O 

VEREADOR DISSE QUE SÃO MAIS DE TRÊS MIL FUNCIONÁRIOS TERCEIRIZADOS NA 

ÁREA DA REPAR E, COM A PARADA DA MANUTENÇÃO, ESTE NÚMERO VAI 

AUMENTAR AINDA MAIS, AUMENTADO ASSIM O PERIGO DE CONTÁGIO PELO NOVO 

CORONAVÍRUS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, DISSE QUE 

ESTE TRABALHO, SUGERIDO PELO VEREADOR APARECIDO RAMOS, PODE SER 

TAMBÉM DE COMPETÊNCIA DA COMISSÃO DE SAÚDE DA CÂMARA E DA COMISSÃO 

ESPECIAL DE ACOMPANHAMENTO DAS AÇÕES CONTRA O COVID-19, FORMADA 

PELOS VEREADORES ROSANE FERREIRA, PROFESSOR VALTER E RICARDO 

TEIXEIRA. A VEREADORA ROSANE FERREIRA CONVIDOU O VEREADOR APARECIDO 

PARA PARTICIPAR DAS ATIVIDADES DA COMISSÃO ESPECIAL DE 

ACOMPANHAMENTO DAS AÇÕES CONTRA O COVID-19. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA FALOU SOBRE O TRABALHO DOS VEREADORES NESTE PERÍODO DE 

PANDEMIA E SOBRE AS POLÍTICAS QUE ESTÃO SENDO FEITAS EM RELAÇÃO AO 

COMBATE AO COVID-19. DISSE QUE SEMPRE ESTIMULOU A IMPORTÂNCIA DA 

UNIÃO NO LEGISLATIVO, PRINCIPALMENTE NOS TEMAS MAIS RELEVANTES PARA O 

MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE OS PROBLEMAS DECORRENTES DE 

DESMANDOS E FALHAS DO GOVERNO FEDERAL, QUANDO, POR EXEMPLO, O 

PRESIDENTE JAIR BOLSONARO FALHOU EM RELAÇÃO A COMPRA DE VACINAS NO 
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INÍCIO DA PANDEMIA, POLITIZANDO-SE A QUESTÃO DA VACINAÇÃO E O 

RESULTADO É ESTE QUE VIVEMOS HOJE. O VEREADOR FALOU SOBRE AS AÇÕES 

DO LEGISLATIVO JUNTO AO PREFEITO HISSAM, COM LIBERAÇÃO DE RECURSOS 

PARA COMPRA DE VACINAS PELA PREFEITURA DE ARAUCÁRIA, ASSIM COMO NA 

QUESTÃO DO COMÉRCIO LOCAL, QUE MUITAS PESSOAS PEDEM A VOLTA AO 

TRABALHO, POR ISSO, SE CONSTATA QUE AS POLÍTICAS MUNICIPAIS ESTÃO 

ACONTECENDO COMO, POR EXEMPLO, O PROJETO DE LEI DO VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, QUE DISPÕE SOBRE PUNIÇÃO A QUEM NÃO SEGUIR AS REGRAS 

SANITÁRIAS NA PANDEMIA. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DESTACOU QUE O REFERIDO PROJETO PODE SER APLICADO 

TAMBÉM ÀS EMPRESAS, PARA QUE SE POSSA NOTIFICAR AS PESSOAS QUE NÃO 

ESTÃO OBSERVANDO TODOS OS CUIDADOS REQUERIDOS DE PREVENÇÃO. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE A CÂMARA 

ESTÁ ANTENADA COM A POPULAÇÃO, APRESENTANDO DIVERSAS IDEIAS COMO 

SOLUÇÃO PARA AS SITUAÇÕES, EVITANDO AS POLITICAGENS QUE FORAM 

PRATICADAS POR OUTRAS PESSOAS, SEM RESULTADO. FALOU SOBRE A 

DISCUSSÃO DE PROJETOS POLÊMICOS, COMO EM RELAÇÃO ÀS IGREJAS E 

ATIVIDADES RELIGIOSAS, DESTACANDO AS ATIVIDADES SOCIAIS QUE SÃO 

DESENVOLVIDAS PELAS INSTITUIÇÕES, E QUE OS DEBATES SERÃO SOBRE IDEIAS 

E SERÃO TRATADOS DE FORMA DEMOCRÁTICA. O VEREADOR FALOU SOBRE SEU 

PROJETO DE LEI Nº 27/2021, EM VOTAÇÃO NESTA SESSÃO, QUE TRATA DO 

RECONHECIMENTO DA PRÁTICA DA ATIVIDADE FÍSICA COMO ESSENCIAL PARA A 

POPULAÇÃO, QUE TAMBÉM PODE SER POLÊMICO, MAS QUE É OBJETO DE 

ESTUDOS, POIS É BENÉFICO PARA A SAÚDE, MAS SE TRATA DE CATEGORIA QUE 

HOJE ESTÁ COM ATIVIDADES PARALISADAS. EM SEGUIDA, PASSOU-SE AO ESPAÇO 

PARA APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, ONDE FIZERAM USO DA PALAVRA OS 

MEMBROS DA COMISSÃO ESPECIAL DE FISCALIZAÇÃO DAS AÇÕES CONTRA O 

COVID-19. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE A SITUAÇÃO 

PREOCUPANTE DA SAÚDE DA POPULAÇÃO, E COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA 

DO ACOMPANHAMENTO PELA COMISSÃO, ESPECIALMENTE EM FACE DA PARADA 

PARA MANUTENÇÃO DA REPAR, E O CONSEQUENTE AUMENTO NO NÚMERO DE 

PESSOAS VINDAS DE OUTRAS REGIÕES DO BRASIL, POR ISSO, A IMPORTÂNCIA DA 

UNIÃO DOS ESFORÇOS DE TODOS PARA ESTE TRABALHO. O VEREADOR FALOU 

SOBRE OS PRIMEIROS RESULTADOS DA FISCALIZAÇÃO EM CONTATOS COM OS 

TÉCNICOS DA SECRETARIA DE SAÚDE, COM DADOS QUE JÁ ESTÃO DISPONÍVEIS 
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NO SITE DA PREFEITURA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA RELATOU 

PARTICIPAÇÃO EM DUAS REUNIÕES NA SEMANA PASSADA, ONDE FORAM 

ABORDADOS OS TEMAS COMO OS OBJETIVOS DAS TESTAGENS QUE FORAM 

ANUNCIADAS, QUE SÃO AÇÕES QUE A PREFEITURA TEM BUSCADO FAZER, QUE 

INFELIZMENTE POR FALTA DA VACINA PARA TODOS, E POR NÃO TEREM SIDO 

COMPRADAS NO MOMENTO CERTO PELO GOVERNO FEDERAL, POR ISSO HOJE OS 

MUNICÍPIOS E ESTADOS HOJE TEM BUSCADO CRIAR POLÍTICAS PÚBLICAS PARA 

TENTAR AMENIZAR AS SITUAÇÕES. A VEREADORA ROSANE FERREIRA FALOU 

SOBRE A RESPONSABILIDADE NOS TRABALHOS DA COMISSÃO E SOBRE OS 

ENCONTROS QUE JÁ FORAM REALIZADOS COM OS SECRETÁRIOS DE GOVERNO E 

DE SAÚDE E COM A COORDENADORA DO COMITÊ CRIADO PARA O 

ENFRENTAMENTO DA PANDEMIA, BUSCANDO INFORMAÇÕES JULGADAS 

NECESSÁRIAS PARA PODER CONTRIBUIR, FISCALIZANDO E SUGERINDO AÇÕES 

QUE POSSAM SER DESENCADEADAS NO COMBATE A ESTA TRAGÉDIA SOCIAL E 

ECONÔMICA QUE ASSOLA O PLANETA, TENDO HOJE O BRASIL COMO CENTRO. A 

VEREADORA FALOU DAS ATIVIDADES DA COMISSÃO E SOBRE AS INFORMAÇÕES 

QUE ESTÃO DISPONÍVEIS NO SITE DA PREFEITURA, ASSIM COMO O SERVIÇO 

DISPONÍVEL DO “DISQUE CORONA”, QUE ESTÁ SENDO BASTANTE UTILIZADO PELA 

POPULAÇÃO. A VEREADORA DESTACOU QUE, ESTANDO NO MÊS DE ABRIL, 

ESTAMOS REPASSANDO MAIS DE DEZ POR CENTO DO ORÇAMENTO DA CÂMARA JÁ 

NESTE INÍCIO DO ANO, QUANDO, DE REGRA, ESTA DEVOLUÇÃO É REALIZADA NO 

FINAL DE CADA EXERCÍCIO FINANCEIRO. NÃO HAVENDO MAIS ALGO A 

APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 25/2020, DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O RECEBIMENTO 

E DEPÓSITO DE SOBRAS DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO CIVIL PARA DOAÇÃO ÀS 

PESSOAS CARENTES E ENTIDADES BENEFICENTES OU HABITACIONAIS DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 13/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

DISPONIBILIZAÇÃO DE PULSEIRA QRCODE PARA A IDENTIFICAÇÃO E SEGURANÇA 

DE IDOSOS, PESSOAS COM DOENÇAS MENTAIS, NEUROLÓGICAS E DEFICIÊNCIAS 

INTELECTUAIS OU QUE TENHAM RESTRIÇÃO DE INTERAÇÃO COM O MEIO SOCIAL E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. A VEREADORA ROSANE FERREIRA COMENTOU QUE 
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AS VOTAÇÕES EM SEGUNDA DISCUSSÃO, GERALMENTE NÃO TÊM DISCUSSÃO EM 

PLENÁRIO, PORQUE AS DISCUSSÕES JÁ FORAM FEITAS NAS COMISSÕES E NA 

PRIMEIRA VOTAÇÃO DAS MATÉRIAS, E PARABENIZOU O AUTOR DESTA 

PROPOSIÇÃO PELA RELEVÂNCIA DE UM PROJETO MUITO BEM ELABORADO E 

JUSTIFICADO CLARAMENTE NA COMISSÃO DE SAÚDE DA CÂMARA. O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR VILSON CORDEIRO 

PELA AUTORIA DO PROJETO, QUE SERÁ DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA A 

POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR TAMBÉM 

PARABENIZOU O VEREADOR AUTOR DA PROPOSIÇÃO, QUE VAI BENEFICIAR A 

MUITAS PESSOAS DE NOSSA POPULAÇÃO, E COMENTOU SOBRE AS EXTENSAS 

DISCUSSÕES DOS PROJETOS, QUE SÃO REALIZADAS NOS BASTIDORES DAS 

COMISSÕES, ATÉ QUE CHEGUEM AO PLENÁRIO PARA SEREM VOTADAS. O 

PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA PARA ESTA 

SESSÃO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

2370/2021, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A FIRMAR CONVÊNIO COM O CONSÓRCIO INTERGESTORES 

PARANÁ SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2373/2021, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 38.684,67 

(TRINTA E OITO MIL, SEISCENTOS E OITENTA E QUATRO REAIS E SESSENTA E 

SETE CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

2374/2021, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO 

VALOR DE R$ 8.413,20 (OITO MIL, QUATROCENTOS E TREZE REAIS E VINTE 

CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 
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GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

12/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A INCLUSÃO DOS REPRESENTANTES RELIGIOSOS AO GRUPO DE RISCO 

PARA RECEBEREM AS VACINAS NAS CAMPANHAS DE VACINAÇÃO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

MANIFESTOU SEU VOTO FAVORÁVEL AO PROJETO EM FUNÇÃO DO TRABALHO 

SOCIAL QUE É FEITO PELOS LÍDERES RELIGIOSOS, EM QUE FICAM EXPOSTOS À 

CONTAMINAÇÃO DE DIVERSAS FORMAS. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 

AUTOR DO PROJETO, FALOU SOBRE O RISCO MAIOR DE CONTAMINAÇÃO POR 

DOENÇAS CONTAGIOSAS PELOS LÍDERES RELIGIOSOS, EM FUNÇÃO DO PAPEL 

QUE DESEMPENHAM NA SOCIEDADE, NO CONTATO COM OS FIÉIS, EM TODAS AS 

RELIGIÕES, E DISSE QUE O OBJETIVO DA PROPOSIÇÃO É EVITAR QUE O LÍDER 

RELIGIOSO SE TORNE UM VETOR DE TRANSMISSÃO DE DOENÇAS CONTAGIOSAS. 

A VEREADORA ROSANE FERREIRA COMENTOU QUE O PROGRAMA DE IMUNIZAÇÃO 

É DEFINIDO NACIONALMENTE E, EM CONTATO COM O EX-MINISTRO DA CIDADANIA 

E DEPUTADO FEDERAL OSMAR TERRA, ABORDOU A QUESTÃO DA VACINAÇÃO DOS 

PROFESSORES E DISSE QUE ESTA CASA JÁ INDICOU A PRIORIZAÇÃO DE 

VACINAÇÃO DE PROFESSORES, GARIS, ESTAGIÁRIOS DA SAÚDE, AGENTES DE 

SEGURANÇA E OUTROS, E DISSE QUE ISTO É PARA MARCAR A POSIÇÃO DE 

SENSIBILIDADE QUE OS VEREADORES TÊM PELA CAUSA, MAS O QUE TODOS 

QUEREM MESMO É A VACINA PARA TODA A POPULAÇÃO, ENTÃO, O QUE SE ESTÁ 

TENTANDO É QUE OS GRUPOS REALMENTE DE MAIOR RISCO SEJAM 

PRIORIZADOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU SEU VOTO 

FAVORÁVEL TENDO EM CONTA O PAPEL SOCIAL DOS LÍDERES RELIGIOSOS, 

JUSTIFICANDO A PRIORIZAÇÃO DESTE GRUPO, NESTE MOMENTO EM QUE NÃO 

TEMOS A VACINA PARA TODOS. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 16/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CONTRATAÇÃO DE 

TRABALHADORES ACIMA DE 50 (CINQUENTA) ANOS POR EMPRESAS PRIVADAS NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO PROJETO 

PORQUE RECEBE MUITAS RECLAMAÇÕES DE PESSOAS NESTA FAIXA DE IDADE 

QUE ENCONTRAM DIFICULDADES PARA CONSEGUIR UM TRABALHO. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE O NÚMERO DE PESSOAS NA POPULAÇÃO QUE 
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SE ENCONTRAM NESTA FAIXA DE IDADE E QUE NÃO ENCONTRAM 

OPORTUNIDADES DE RECOLOCAÇÃO NO TRABALHO, PARABENIZANDO O AUTOR 

PELA INICIATIVA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

PARABENIZOU O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PELA AUTORIA DO PROJETO, 

CONCORDANDO QUE EXISTEM MUITAS DIFICULDADES PARA OS TRABALHADORES 

ACIMA DE CINQUENTA ANOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO E DISSE QUE A FALTA DE EMPREGOS É 

UMA DAS MAIORES DEMANDAS NESTES TEMPOS DE PANDEMIA. O VEREADOR 

VAGNER CHEFER TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

PELO PROJETO DE LEI APRESENTADO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

PARABENIZOU O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PELO PROJETO, LOUVANDO A 

BOA INICIATIVA, QUE ABRE UMA ESPERANÇA PARA OS PAIS DE FAMÍLIA QUE 

PERDEM SEUS EMPREGOS. O VEREADOR IRINEU CANTADOR ENALTECEU A 

ATITUDE DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PELA SUA INICIATIVA DE GRANDE 

IMPORTÂNCIA PARA AS PESSOAS QUE TÊM MAIS DE CINQUENTA ANOS E ESTÃO 

FORA DO MERCADO DE TRABALHO, E DESTACOU QUE DEVE SER VISTA COM MAIS 

ATENÇÃO A QUESTÃO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL EM NOSSO MUNICÍPIO, EM FACE 

DO GRANDE NÚMERO DE PESSOAS QUE PERDERAM SEUS EMPREGOS E ESTÃO 

PASSANDO FOME. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA AGRADECEU O APOIO DOS 

COLEGAS VEREADORES E RELATOU QUE ESTA MATÉRIA FOI APROVADA NA 

LEGISLATURA ANTERIOR, TENDO SIDO VETADA PELO PREFEITO, E DISSE QUE AS 

PESSOAS COM MAIS DE CINQUENTA ANOS AJUDARAM COM SEU TRABALHO A 

CONSTRUIR O NOSSO PAÍS, O ESTADO, O MUNICÍPIO, E HOJE NÃO LHES DÃO 

OPORTUNIDADE, E AGRADECEU OS MEMBROS DAS COMISSÕES QUE EXARARAM 

PARECERES FAVORÁVEIS AO PROJETO DE LEI. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

27/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 

27/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “RECONHECE A 

PRÁTICA DA ATIVIDADE FÍSICA, EXERCÍCIOS FÍSICOS E SIMILARES, COMO 

ESSENCIAIS PARA A POPULAÇÃO EM ARAUCÁRIA, EM ESTABELECIMENTOS 

PRESTADORES DE SERVIÇOS DESTINADOS A ESSA FINALIDADE, BEM COMO EM 

ESPAÇOS PÚBLICOS, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 
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MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO PROJETO, MAS DESTACOU QUE OS CUIDADOS 

SANITÁRIOS DEVEM SER MANTIDOS NAS ATIVIDADES. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA ENALTECEU A INICIATIVA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA AGRADECEU O APOIO E DISSE QUE O PROJETO 

NASCEU DE CONTATO COM PROFISSIONAIS DE ACADEMIAS, E REAFIRMOU QUE AS 

ATIVIDADES FÍSICAS SÃO IMPORTANTES PARA A SÁUDE E COMO AUXÍLIO NA 

PREVENÇÃO DA COVID-19, E TEM CERTEZA QUE AS ACADEMIAS E ESTÚDIOS VÃO 

CUIDAR DE SEGUIR TODOS OS PROTOCOLOS DE SEGURANÇA. O VEREADOR 

AGRADECEU AOS MEMBROS DAS COMISSÕES QUE AJUDARAM NAS ANÁLISES DA 

MATÉRIA PARA QUE PUDESSE SER VOTADA NESTA SESSÃO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DISSE QUE SEMPRE FOI UM DEFENSOR DAS ATIVIDADES 

FÍSICAS, E QUE ESTAS AJUDAM NO ATENDIMENTO DE MUITAS PESSOAS QUE, 

NESTA PANDEMIA, ESTÃO APRESENTANDO PROBLEMAS DE ORDEM EMOCIONAL, 

ANSIEDADE, ESTRESSE E AS SOBRECARGAS DESTE MOMENTO E, POR ISSO, 

COMO PASTOR, O VEREADOR TEM RECOMENDADO AO FIEIS TAMBÉM A PRÁTICA 

DE ATIVIDADES FÍSICAS. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

32/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

32/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A NOMEAÇÃO DE RUA OU PRAÇA, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR CELSO NICÁCIO, AUTOR 

DO PROJETO, FALOU SOBRE O HOMENAGEADO, SENHOR MOACIR RYBINSKI, 

FALECIDO NO DIA VINTE E SETE DE MARÇO DESTE ANO, VÍTIMA DE UMA TRAGÉDIA 

NO TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

33/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

33/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A NOMEAÇÃO DE RUA OU PRAÇA, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR CELSO NICÁCIO, TAMBÉM 
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FALOU SOBRE O HOMENAGEADO, SENHOR CARLOS JOSÉ RUBINSKI, QUE TAMBÉM 

FALECEU NO DIA VINTE E SETE DE MARÇO DESTE ANO, VÍTIMA DE UMA TRAGÉDIA 

CAUSADA PELA IMPRUDÊNCIA DE OUTRAS PESSOAS NO TRÂNSITO DE 

ARAUCÁRIA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS SEGUINTES INDICAÇÕES: Nº 389/2021, Nº 392/2021, Nº 

410/2021, Nº 415/2021 E Nº 422/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

JOSÉ CHEFER; Nº 390/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; Nº 

391/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA; Nº 

393/2021, Nº 394/2021, Nº 395/2021, Nº 396/2021, Nº 397/2021, Nº 398/2021, Nº 399/2021, 

Nº 400/2021, Nº 401/2021, Nº 402/2021 E Nº 403/2021, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; Nº 408/2021, Nº 421/2021, Nº 425/2021, Nº 426/2021 E 

Nº 427/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA; Nº 

409/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO; Nº 412/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; Nº 416/2021 E Nº 417/2021, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; Nº 419/2021, Nº 420/2021, Nº 

423/2021 E Nº 424/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

Nº 428/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; Nº 379/2021, DE 

AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES VAGNER CHEFER, BEN HUR DE OLIVEIRA 

E RICARDO TEIXEIRA; E Nº 411/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

ROSANE FERREIRA, RICARDO TEIXEIRA E PROFESSOR VALTER. A VEREADORA 

ROSANE FERREIRA DESTACOU A INDICAÇÃO Nº 428/2021, DE SUA AUTORIA, QUE 

SOLICITA INSTALAÇÃO DE SEMÁFORO NO CRUZAMENTO DAS RUAS VITAL BRASIL E 

PEDRO PALUSKI, NO BAIRRO FAZENDA VELHA, LOCAL ONDE OCORREM INÚMEROS 

ACIDENTES. A VEREADORA COMENTOU SOBRE OS ESTUDOS DE IMPACTO DE 

VIZINHANÇA REALIZADOS PARA A CONSTRUÇÃO DE DOIS IMÓVEIS COMERCIAIS DE 

GRANDE PORTE NAQUELA REGIÃO, COM O CONSEQUENTE AUMENTO DO FLUXO 

DE VEÍCULOS, E QUE, MESMO O LOCAL ESTANDO SINALIZADO, AINDA VÃO SE 

PERDER MUITAS PESSOAS EM ACIDENTES NAQUELE CRUZAMENTO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DESTACOU A INDICAÇÃO Nº 390/2021, QUE TRATA DE 

CAMPANHA PARA INCENTIVO VOLUNTÁRIO DE DOAÇÕES DE ALIMENTOS NÃO 

PERECÍVEIS DURANTE A VACINAÇÃO DA COVID-19, E DISSE QUE MESMO COM 

TANTAS DOAÇÕES QUE A POPULAÇÃO ESTÁ FAZENDO, AINDA É IMPORTANTE 

COLABORAR COM AS PESSOAS QUE ESTÃO PASSANDO FOME, COM A DOAÇÃO DE 

ALIMENTOS E, POR ISSO SE PODERIA APROVEITAR O MOVIMENTO DE PESSOAS 
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QUE VÃO AOS POSTOS DE VACINAÇÃO PARA SE COLOCAR EM AÇÃO ESTA 

OPORTUNIDADE PARA QUE QUEM QUEIRA DOAR VOLUNTARIAMENTE. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU QUE ALÉM DOS COMÉRCIOS DE 

GRANDE PORTE REFERIDOS PELA VEREADORA ROSANE FERREIRA, TAMBÉM 

EXISTEM DIVERSOS CONDOMÍNIOS RESIDENCIAIS NAS PROXIMIDADES DAQUELE 

CRUZAMENTO DA RUA VITAL BRASIL, POR ISSO É IMPORTANTE QUE A PREFEITURA 

FAÇA UM ESTUDO SOBRE O QUE PODE SER FEITO PARA MELHORAR A 

SEGURANÇA NO TRÂNSITO NAQUELE PONTO. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM 

APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS SEGUINTES 

REQUERIMENTOS: Nº 24/2021 E Nº 25/2021, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; Nº 26/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; E 

Nº 27/2021 E Nº 28/2021, AMBOS DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA. A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA COMENTOU SOBRE O REQUERIMENTO Nº 28/2021, 

DE SUA AUTORIA, QUE SOLICITA ESTUDOS DOS POSSÍVEIS IMPACTOS 

PROVOCADOS PELA ILUMINAÇÃO DE LED NA CULTURA DA SOJA NO MUNICÍPIO, 

POR TER RECEBIDO EM SEU GABINETE DIVERSAS DEMANDAS DE AGRICULTORES 

NESTE SENTIDO. DISSE QUE É INEGÁVEL A IMPORTÂNCIA DOS INVESTIMENTOS 

QUE FORAM FEITOS NA ÁREA RURAL EM RELAÇÃO À PAVIMENTAÇÃO E 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA, CONTUDO, PARECE ESTAR HAVENDO PROBLEMAS 

PONTUAIS E, POR ISSO, SEU REQUERIMENTO PARA SE PODER EQUACIONAR A 

GRAVIDADE DESTE PROBLEMA COM RELAÇÃO À INFLUÊNCIA DESTAS LÂMPADAS 

DE LED NO CULTIVO DA SOJA, POIS MUITOS AGRICULTORES RELATAM QUE AS 

PLANTAS SOB ESSA LUZ CRESCEM SEM AMADURECER, IMPOSSIBILITANDO SUA 

COLHEITA, POR ISSO, SE HOUVER ALGUMA COISA QUE POSSA SER FEITA PARA 

AMENIZAR ESTE PROBLEMA É IMPORTANTE QUE SE OUÇA OS AGRICULTORES. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE A OUVIDORIA DO MUNICÍPIO JÁ TEM 

CONHECIMENTO DESTE PROBLEMA, E DISSE QUE É SABIDO QUE A LUZ DE LED 

CAUSA ALGUM PROBLEMA PARA O CRESCIMENTO DAS PLANTAS E QUE A IDEIA DO 

PREFEITO É DE QUE SEJAM INSTALADOS SENSORES PARA QUE AS LUZES SEJAM 

ACESAS APENAS QUANDO HOUVER A PASSAGEM DE ALGUM VEÍCULO, DEIXANDO 

DE PREJUDICAR AS PLANTAÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, COMENTOU SOBRE O PROBLEMA RELATADO PELOS AGRICULTORES E 

QUE O PREFEITO PREVÊ QUE NOSPRÓXIMOS TRECHOS DE ILUMINAÇÃO QUE VÃO 

SER AINDA IMPLANTADOS, NÃO SERÃO UTILIZADAS LÂMPADAS DE LED EM 
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TRECHOS QUE HOUVER PLANTAÇÕES PRÓXIMAS ÀS ESTRADAS QUE FOREM 

PAVIMENTADAS, ATÉ QUE SE CONCLUAM OS ESTUDOS A RESPEITO. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR COMENTOU QUE MUITOS GABINETES FORAM PROCURADOS 

COM RELATOS SOBRE ESTE PROBLEMA EM PARTE DESSAS PLANTAÇÕES DE 

MILHO, SOJA E FEIJÃO, E QUE SEU GABINETE TAMBÉM ESTAVA FAZENDO 

ESTUDOS SOBRE ESTA QUESTÃO PARA APRESENTAR, INCLUSIVE COM SUGESTÃO 

DE UMA ESPÉCIE DE BARREIRA NA PRÓPRIA LÂMPADA, PARA QUE O FOCO DE LUZ 

NÃO SEJA AMPLIADO, FICANDO DIRECIONADO APENAS PARA ILUMINAR O 

ASFALTO. DISSE QUE ALÉM DA QUESTÃO DE SEGURANÇA, QUE A ILUMINAÇÃO 

TROUXE À ÁREA RURAL, TAMBÉM DEVE SER CONSIDERADO O APELO DOS 

AGRICULTORES NESTA QUESTÃO. TODOS OS REQUERIMENTOS FORAM 

APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO 

REQUERIMENTO Nº 31/2021, DE AUTORIA DO PRESIDENTE CELSO NICÁCIO DA 

SILVA, QUE REQUER A CRIAÇÃO DE COMISSÃO ESPECIAL PARA ESTUDO E 

EMISSÃO DE PARECER AO PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA Nº 01/2021. APÓS OS VEREADORES MANIFESTAREM SEUS VOTOS, 

O REQUERIMENTO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. APÓS OS 

MEMBROS INDICADOS NO REQUERIMENTO REUNIREM-SE PARA ESCOLHA DE SEU 

PRESIDENTE, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, HOMOLOGOU 

A CONSTITUIÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA ESTUDO E EMISSÃO DE PARECER 

AO PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA Nº 

01/2021, QUE FICOU COMPOSTA DA SEGUINTE FORMA: COMO PRESIDENTE, O 

VEREADOR VAGNER CHEFER (PODEMOS); COMO RELATOR, O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS (PDT); E, COMO MEMBRO, O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

(CIDADANIA). A COMISSÃO TEM PRAZO DE DEZ DIAS PARA A CONCLUSÃO DOS 

TRABALHOS, APÓS A INSTRUÇÃO DO ÓRGÃO DE ASSESSORAMENTO DA CÂMARA. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

TENDO COMO PRIMEIRA INSCRITA A VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE FALOU 

SOBRE O VETO DO AO PROJETO DE LEI Nº 11/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VILSON CORDEIRO, QUE DISPÕE SOBRE PUBLICIDADE DOS IMUNIZADOS DA 

COVID-19 NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, PARA QUE SE EVITASSE OS CHAMADOS 

“FURA FILAS” DA VACINAÇÃO. A VEREADORA DISSE QUE MAIS UM MILHÃO E 

QUINHENTAS MIL PESSOAS NÃO BUSCARAM A SEGUNDA DOSE DA VACINA, E ISTO 
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LHE CAUSOU PROFUNDA ESTRANHEZA, PORQUE DOS GRUPOS QUE FORAM 

VACINADOS, PROFISSIONAIS DE SAÚDE E IDOSOS, NUNCA DEIXARAM DE TOMAR A 

SEGUNDA DOSE DE QUALQUER VACINA E QUESTIONOU SE ESTAS PESSOAS QUE 

NÃO BUSCARAM A SEGUNDA DOSE NÃO SERIAM PESSOAS QUE TOMARAM A 

PRIMEIRA DOSE INDEVIDAMENTE, E AGORA FICARAM TEMEROSAS DE SEREM 

IDENTIFICADAS AO TOMAR A SEGUNDA DOSE. POR ISSO, DISSE QUE É DE SUMA 

IMPORTÂNCIA ESTE PROJETO DE LEI SER SANCIONADO PARA QUE HAJA 

TRANSPARÊNCIA NAS LISTAS DE PESSOAS QUE FORAM VACINADAS EM NOSSO 

MUNICÍPIO. A VEREADORA REGISTROU QUE OS VEREADORES QUE FORMAM A 

COMISSÃO ESPECIAL PARA FISCALIZAÇÃO DAS AÇÕES DE COMBATE AO COVID-19 

EM ARAUCÁRIA TERÃO QUE TER ACESSO À LISTAGEM DOS IMUNIZADOS, PARA 

QUE SE TENHA CLAREZA NO PROGRAMA DE IMUNIZAÇÃO. A VEREADORA 

COMENTOU SOBRE O ARTIGO TRINTA E SETE DA CONSTITUIÇÃO, QUE FALA DOS 

PRINCÍPIOS DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA: LEGALIDADE, IMPESSOALIDADE, 

MORALIDADE, PUBLICIDADE E EFICIÊNCIA, E AFIRMOU QUE NUNCA SE DEVE 

PERDER ESTE NORTE NOS SERVIÇOS PÚBLICOS. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA APRESENTOU CONDOLÊNCIAS PELO FALECIMENTO DA SENHORA RENI 

ALICE WAGNER FERNANDES, MÃE DO EX-VEREADOR DESTA CASA FÁBIO ALCEU 

FERNANDES E, DA MESMA FORMA, TAMBÉM APRESENTOU CONDOLÊNCIAS PELO 

FALECIMENTO DO SENHOR ALMIR ESPÍRITO SANTO. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS TAMBÉM SE SOLIDARIZOU COM A FAMÍLIA DO EX-VEREADOR FABIO 

ALCEU E, ATRAVÉS DELES, COM TODAS AS FAMÍLIAS DE NOSSA CIDADE QUE 

PERDERAM ENTES QUERIDOS E AMIGOS POR COMPLICAÇÕES DA COVID-19. O 

VEREADOR FALOU SOBRE O DIA DEZENOVE DE ABRIL, QUE É O DIA DO EXÉRCITO 

BRASILEIRO, QUE PARA O VEREADOR É UM DIA ESPECIAL, COM REMINICÊNCIAS 

DE QUANDO SE APRESENTOU PARA PRESTAR O SERVIÇO MILITAR, E SOBRE OS 

AMIGOS QUE FICARAM PARA SEMPRE E OS APRENDIZADOS QUE RECEBEU PARA 

TODA A VIDA, BEM COMO OS VALORES QUE FORMOU NAQUELE AMBIENTE, POR 

ISSO PARABENIZOU O EXÉRCITO BRASILEIRO E TODAS AS PESSOAS QUE FIZERAM 

OU FAZEM PARTE DO NOSSO EXÉRCITO, E DISSE QUE SE HOJE TEMOS UMA 

CONSTITUIÇÃO, SE TEMOS HOJE EM NOSSO PAÍS LIBERDADE E AUTONOMIA PARA 

O BRASIL FAZER O QUE QUER E COMO QUER, ISTO TUDO É GARANTIDO PELAS 

FORÇAS ARMADAS, QUE É O ÚLTIMO ESTEIO QUE NOS GARANTE QUE TENHAMOS 

UMA VIDA COM LIBERDADE. O VEREADOR VAGNER CHEFER AGRADECEU A 

PRESENÇA DE LÍDERES DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO JARDIM INDUSTRIAL, 
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E COMENTOU SOBRE O REQUERIMENTO Nº 24/2021, DE SUA AUTORIA, SOBRE 

SOLICITAÇÃO À SANEPAR DE EXPLICAÇÕES E COBRANÇAS DE MELHORIAS 

QUANTO AOS VALORES COBRADOS EM FATURAS, VISTO QUE EXISTEM CASOS EM 

QUE ESSES VALORES DUPLICARAM OU ATÉ TRIPLICARAM DO QUE VINHA SENDO 

COBRADO, SEM EXISTIR UM FATO REAL PARA JUSTIFICAR ESSA COBRANÇA 

ELEVADA. O VEREADOR PARABENIZOU O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE, 

ADILSON SEIDI SUGUIURA, QUE VEM FAZENDO UM BELO TRABALHO FRENTE À 

PASTA EM NOSSA CIDADE, ATENDENDO A TODAS AS DEMANDAS DOS 

VEREADORES. O VEREADOR PROFESSOR VALTER MANIFESTOU CONDOLÊNCIAS 

ÀS FAMÍLIAS ENLUTADAS DE ARAUCÁRIA PELO FALECIMENTO DA SENHORA RENI 

ALICE WAGNER FERNANDES, MÃE DO EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU FERNANDES, E 

PELO FALECIMENTO DOS SENHORES ALMIR ESPÍRITO SANTO E MARCOS AURÉLIO 

RUHR, EM GRAVE ACIDENTE OCORRIDO EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A NECESSIDADE DE INVESTIMENTOS NA RODOVIA DO XISTO PELA 

CONCESSIONÁRIA QUE ADMINISTRA A RODOVIA, ASSIM COMO, FALOU DAS 

DIFICULDADES DE SE TRATAR DE RODOVIAS CUJA ADMINISTRAÇÃO NÃO 

COMPETEM AO MUNICÍPIO, COMO A PR 423. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A 

INDICAÇÃO 423/2021, QUE SOLICITA VIABILIDADE DE PRORROGAÇÃO DO PRAZO DE 

PAGAMENTO DE TODOS OS TRIBUTOS MUNICIPAIS POR CENTO E VINTE DIAS A 

TODOS OS MUNÍCIPES DE ARAUCÁRIA, SEM PREJUÍZO AO CONTRIBUINTE, POIS 

MUITOS ARAUCARIENSES PERDERAM SEUS EMPREGOS OU TIVERAM REDUÇÃO DA 

RENDA MENSAL, PREJUDICANDO O ORÇAMENTO FAMILIAR. O VEREADOR 

PARABENIZOU A TODA A EQUIPE DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE PELAS 

AÇÕES DA EQUIPE DE CASTRAÇÃO, ASSIM COMO ENALTECEU O DIA DO EXÉRCITO 

BRASILEIRO, DESTACANDO SUA EXPERIÊNCIA DE VÁRIOS ANOS EM CARREIRA 

MILITAR, POR ISSO PARABENIZOU A TODOS OS MILITARES DA RESERVA E DA 

ATIVA, HOMENAGEANDO, DESTA FORMA, O EXÉRCITO BRASILEIRO E, DA MESMA 

FORMA, DESTACOU A COMEMORAÇÃO DO DIA DO ÍNDIO, IMPORTANTE GRUPO NA 

FORMAÇÃO DE NOSSA IDENTIDADE NACIONAL, E COMENTOU SOBRE A 

APRESENTAÇÃO DE DIVERSAS PROPOSIÇÕES E ESPERA QUE AS PESSOAS 

POSSAM SER TODAS VACINADAS, ALÉM DAS PRIORIZAÇÕES NO PLANO NACIONAL 

DE IMUNIZAÇÃO, QUE LIMITA ALGUMAS INICIATIVAS DOS MUNICÍPIOS. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR TAMBÉM MANIFESTOU CONDOLÊNCIAS ÀS 

FAMÍLIAS ENLUTADAS PELO FALECIMENTO DA SENHORA RENI ALICE WAGNER 

FERNANDES, MÃE DO EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU FERNANDES, E PELO 
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FALECIMENTO DOS SENHORES ALMIR ESPÍRITO SANTO E MARCOS AURÉLIO RUHR, 

EM GRAVE ACIDENTE OCORRIDO EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS MANIFESTOU SEU PESAR ÀS FAMÍLIAS ENLUTADAS PELO FALECIMENTO DA 

SENHORA RENI ALICE WAGNER FERNANDES, MÃE DO EX-VEREADOR FÁBIO ALCEU 

FERNANDES E AGRADECEU O APOIO DOS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 409/2021, QUE SOLICITA ATUAÇÃO JUNTO AO GOVERNO DO ESTADO 

PARA REFORÇAR A NECESSIDADE DE REABERTURA DA FÁBRICA DE 

FERTILIZANTES NITROGENADOS - FAFEN-PR, PARA QUE POSSA CONTRIBUIR NA 

PRODUÇÃO DE OXIGÊNIO PARA SER DISTRIBUÍDO PARA TODOS OS MUNICÍPIOS 

DO PARANÁ, DURANTE O PERÍODO DE PANDEMIA, EM RAZÃO DO NOVO 

CORONAVÍRUS. O VEREADOR COMENTOU SOBRE O PRESIDENTE JAIR 

BOLSONARO, QUE CONFORME ACOMPANHOU PELA REDE GLOBO, VEM FAZENDO 

PIADINHAS COM A DOENÇA, TENDO SIDO OFERTADO PELA CHINA CERCA DE 

SETENTA MILHÕES DE DOSES DA VACINA PFIZER E O PRESIDENTE NÃO FECHOU 

CONTRATO, PORTANTO, PODERIAM SER SETENTA MILHÕES DE PESSOAS 

VACINADAS E PROTEGIDAS E QUE OS MUNICÍPIOS ESTÃO FAZENDO A SUA PARTE, 

MAS O CONGRESSO TEM QUE FISCALIZAR SIM O PRESIDENTE DA REPÚBLICA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE O QUE QUEREMOS É VACINA 

PARA TODOS, E DESTACOU A CAMPANHA DA CÂMARA MUNICIPAL, EM PARCERIA 

COM A ASSOCIAÇÃO COMERCIAL, CONTRA A FOME, PROMOVIDA PELOS 

SERVIDORES DESTA CASA COM A ARRECADAÇÃO DE ALIMENTOS, E DISSE QUE 

TODA AÇÃO NESTE SENTIDO É VÁLIDA E IMPORTANTE. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, AGRADECEU A SECRETARIA MUNICIPAL DE 

PLANEJAMENTO, DOUTOR SAMUEL DE ALMEIDA, PELA COLABORAÇÃO COM A 

ADMINISTRAÇÃO EM RELAÇÃO ÀS OBRAS DE REFORMA DO PRÉDIO DO 

LEGISLATIVO, QUE É ESPERADA HÁ MAIS DE VINTE ANOS. TAMBÉM FALOU SOBRE 

A POSSIBILIDADE DE AGLOMERAÇÕES QUE FORAM ALERTADAS PELOS 

REPRESENTANTES DOS TRABALHADORES, E DISSE QUE TODO CUIDADO DEVE 

SER TOMADO PARA PREVENÇÃO, ATÉ QUE SE POSSAM UTILIZAR AS VACINAS, 

MINIMIZANDO A SITUAÇÃO E DESTACOU, AINDA, A IMPORTÂNCIA DOS CUIDADOS 

SANITÁRIOS COM USO DE MÁSCARAS ADEQUADAS E ÁLCOOL EM GEL. NADA MAIS 

HAVENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS 

AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E 

A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


